

# **Badische Landesbibliothek Karlsruhe**

**Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe**

## **Karlsruhe und seine Umgebungen**

**Huhn, Eugen Hugo Theodor**

**Karlsruhe, 1843**

Der landwirtschaftliche Verein

[urn:nbn:de:bsz:31-54622](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-54622)

96 Kupferstiche und Lithographien,  
10 Zeichnungen.

Die Einnahmen betragen im J. 1840: 6,269 fl. 1 fr.

Die Ausgaben " " " " 6,237 " 10 "

Rest 31 fl. 51 fr.

Im Jahre 1841 betrug die Einnahme: 6,877 fl. 33 fr.

Die Ausgabe. . . . . 6,814 " 55 "

Rest 62 fl. 38 fr.

Am Schlusse des Jahres 1840 zählte er 1004 Mitglieder mit 1044 Aktien, 1841 aber 1095 Mitglieder mit 1134 Aktien.

Im J. 1841 wurden für erkaufte Bilder 2558 fl. 36 fr. und für das Vereinsblatt 3420 fl. aufgewendet.

Seit dem Jahre 1837 hat sich der badische Kunstverein dem rheinischen angeschlossen und dadurch für seine Ausstellungen viel gewonnen.

Der landwirthschaftliche Verein.

Im J. 1819 stiftete der damalige Amtmann Ackermann in Ettlingen diesen nützlichen Verein, der später zu einer Staatsanstalt erhoben wurde und eine größere Ausdehnung erhielt. Derselbe gewann besonders unter dem Schutze des Markgrafen Wilhelm und der Leitung des Freiherrn von Elrichhausen sehr viel und wirkte auf die Verbesserung der Landwirthschaft Badens in hohem Grade wohlthätig. Er besteht aus 4 Kreisabtheilungen, wovon die des Unterrheinkreises wieder in die Weinheimer und Wertheimer Abtheilung zerfällt. Der Verein erhielt folgenden Zuwachs an Mitgliedern:

Er zählte 1831: 559,

1832: 753,

1833: 852,

1834: 1289,  
 1835: 1443,  
 1836: 4030,  
 1837: 4759,  
 1838: 5113,  
 1839: 5419,  
 1840: 5306.

Von den Mitgliedern des Jahres 1840 gehörten an:

dem Seeckreise	1056,
„ Oberrheinkreise	1217,
„ Mittelrheinkreise	1256,
dem Unterrheinkreise	
1) Weinheimer Abth.	752,
2) Wertheimer Abth.	617,
	<hr/> 1369,

Zusammen 4898.

Dazu auswärtige Mitglieder 408.

---

Zusammen 5306.

Der Verein gibt ein landwirthschaftliches Wochenblatt heraus, das in sehr großer Anzahl von Exemplaren verbreitet wird. Preisaustheilungen finden jährlich bei jeder Kreisstelle statt, und von Zeit zu Zeit auch ein großes, allgemeines landwirthschaftliches Fest. Es wird von der Centralstelle jährlich eine große Menge verschiedener Samenarten u. A. abgegeben, um bessere Pflanzengattungen zu verbreiten; ebenso macht sie die Mitglieder stets mit den neuesten Verbesserungen und Geräthschaften bekannt.

Allgemeine Versorgungsanstalt.

Dieser Verein erhielt im Jahre 1835 die Staatsgenehmigung und hat seitdem eine immer größere Wirksamkeit und Ausdehnung erlangt. Er hat einen Ver-